

Investissement de McCain à Harnes : l'agglomération « en attente d'informations »

C'était l'info économique de la semaine dans le secteur de Lens. McCain va investir 300 millions d'euros pour moderniser son site de Harnes. L'usine est installée sur une zone d'activité gérée par la communauté d'agglomération Lens-Liévin, son président réagit.



Un investissement de près de 300 millions d'euros est prévu à Harnes. - PHOTO ARCHIVES PHILIPPE PAUCHET

lavoixdunord.fr Par Djamel Mezine Publié: 17 Mai 2024

« *Nous sommes en quête d'informations.* » L'usine harnésienne de McCain a beau être installée au cœur d'un parc d'activité géré par la communauté d'agglomération Lens-Liévin (CALL), à savoir celui de la Motte-du-bois, son président a appris les ambitions du groupe canadien pour le site comme tout le monde. C'est-à-dire par l'annonce qu'en a faite l'Élysée lundi, à l'occasion du sommet Choose France⁽¹⁾.

« *Nous n'étions pas dans la boucle, on l'a découvert* », commente sobrement Sylvain Robert. Aucune info, pour l'heure, donc du côté de la CALL sur le nombre d'embauches et d'éventuelles acquisitions foncières auprès de l'intercommunalité.

Sur ce dernier point, « *McCain a de la surface sur le site, je ne pense donc pas qu'ils feront d'acquisition* », précise toutefois Sylvain Robert.

Pour rappel, le géant de la frite surgelée a annoncé lundi un investissement, dès cet été, de 350 millions d'euros sur cinq ans. S'il concerne ses trois sites français⁽²⁾, c'est vers celui de Harnes (500 salariés) que sera fléchée la majeure partie de la somme.

« Travail de longue haleine »

L'usine, qui fut la première implantation du groupe en France (1981), va faire l'objet d'une modernisation des lignes de production de flocons de purée déshydratée et d'une amélioration de sa capacité de conditionnement. Harnes bénéficiera également, au terme d'une deuxième phase, d'une nouvelle zone de triage et de stockage des pommes de terre, ainsi que d'une nouvelle ligne de production.

« *Les investissements réalisés à Harnes permettront ainsi de réduire de 50 % les émissions de CO₂ du site et de 30 % de la consommation en eau par tonne de produits finis* », avait précisé

McCain dans un communiqué où elle ne précise pas le nombre d'emplois qui pourraient être créés.

« *Ces projets auront un impact positif sur l'emploi local* », avait pour sa part indiqué l'Élysée, toujours par communiqué mais sans donner de chiffres.

« *C'est forcément une satisfaction* », rebondit Sylvain Robert qui rappelle toutefois que le site, ancien, avait sûrement besoin d'une modernisation. « *Après l'annonce de l'arrivée de Galloo et les installations récentes de Seb et Naturopera zone de l'Alouette (Bully-les-Mines), c'est une bonne nouvelle sur le front de l'emploi et le signe que le travail de longue haleine fait par l'agglo pour attirer les investisseurs porte ses fruits* », conclut-il.

1. Organisé lundi par l'État au château de Versailles, le sommet a accueilli 180 PDG d'entreprises mondiales. 2. Matouges (Marne), Béthune et Harnes. Nous ne sommes pas parvenus à entrer en contact avec les représentants du personnel.